
“连维良同志所作的报告主题突出、
内容翔实、催人奋进，是一个针对性、指
导性、可操作性都很强的好报告。”市十
次党代会代表、巩义市市长张春阳在接
受采访时说，巩义将突出抓好项目建设、
结构调整、新城建设、招商引资、改善民
生五个重点，推进巩义经济社会平稳较
快发展。

“报告呈现出六个特点。”张春阳代
表说，突出了以科学发展为主题，以加快
转变经济发展方式为主线；突出了郑州
都市区建设这个载体，作为红线贯穿全
篇，对实现中心城区与各组团之间的资
源共享、优势互补、协同发展产生重大而
深远的影响；突出了大力实施开放带动
战略，积极承接产业转移的重要地位；突
出了增强文化软实力，促进文化事业发
展；突出了以保障和改善民生为重点的

幸福郑州建设，首次提出了幸福郑州的
概念；突出了以管理创新为重点的社会
管理工作，坚持民本理念，确保社会大局
和谐稳定。

那么巩义该如何发挥好示范、带动
作用？

张春阳代表表示，巩义将按照党代
会部署，紧密结合自身实际，重点做好
五个方面的工作。一是抓项目建设。
加快推进“十二五”期间总投资 1717 亿
元的 481 个重点项目建设，为巩义科学
发展提供强有力的支撑和保障。二是
抓结构调整。大力推进工业转型升级，
加快主导产业发展，铝及铝加工产业重
点发展精深加工和终端产品，力争 2015
年电解铝产能达到 120 万吨，铝加工产
量240万吨。三是抓新城建设。认真做
好城市总体规划，打造具有巩义特色的

现代城镇体系，力争到2015年城市建成
区面积达到 38 平方公里，人口 35 万。
四是抓招商引资。紧紧抓住郑州都市
区建设和产业转移加快的机遇，进一步
加大招商引资力度，推动产业结构优化
升级。五是抓改善民生。积极推进社
会管理创新，切实解决好人民群众关心
的就业、就学、就医、社会保障和住房保
障等实际问题，让广大群众享受到更多
改革发展的成果。

最后，张春阳代表向记者描绘出了一
张数字蓝图：“巩义力争到2015年，全市
生产总值达到 795亿元，年均增长 14%；
地方财政一般预算收入达到38亿元，年
均增长 16%；全社会固定资产投资达到
716亿元，年均增长23%；城镇居民人均可
支配收入 28010元，年均增长 12%；农民
人均纯收入17530元，年均增长13%。”

张春阳：打造有巩义特色的现代城镇体系
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“仔细研读连维良同志所作的工作
报告，结合金水区实际，我们的方向更加
明确，举措更加明晰，劲头更加充足。”接
受采访时，市十次党代会代表、金水区区
长赵书贤直接破题。

赵书贤代表告诉记者，金水区在刚
刚闭幕的区十次党代会上，确立了“做郑
州都市区建设排头兵，打造中部地区率
先发展的幸福城区”的奋斗目标。

从蓝图到现实，需要新的举措再给
力，为此，赵书贤代表道出了百万金水人
的“快速反应”——

着力提升产业层级。进一步加快金
水科教新城城市组团建设步伐，依托河南
科技园区等产业集聚区，加大对金融服
务、科技信息、文化创意等高端服务业的
扶持力度。同时大力推动与郑东新区的
错位发展，努力把金水区建设成为中原经
济区现代服务业的核心集聚区。

着力提升城市建设管理水平。继续
加大断头路打通、地下空间开拓、停车场
建设等工作力度，为“畅通郑州”建设作
出更加积极的努力。

着力提升民生保障水平。在现有基

础上，积极整合、拓展辖区教育资源，建
设更多教学质量更高的中小学和幼儿
园，解决居民群众入学（园）难、入学（园）
贵问题；加快康苑居廉租住房项目推进
速度，力争年底竣工验收；采取更加严厉
的措施严格食品、药品行业监管，让百姓
吃上放心菜，用上放心药。

着力提升社会管理能力。以社会管
理领域体制机制创新为突破口，尽快形
成科学有效的利益协调机制、诉求表达
机制、矛盾调处机制、权益保障机制，切
实维护人民群众合法权益。

赵书贤：向着中部地区率先发展的幸福城区迈进

“报告全面总结了九次党代会以来
各方面的工作，明确了未来5年的发展目
标，站位高、谋划远、观念新、措施实，催
人奋进。”谈起报告，市十次党代会代表、
市公安消防支队支队长刘明智代表一脸
兴奋。

报告中提出，加强和创新社会管理，
事关国家长治久安，事关群众切身利益，
要坚持“稳定是硬任务”要求，树立“负责
必稳、防范必安、为民必和”的理念。刘
明智说，这就要求我们必须始终把保持

消防形势平稳作为“第一目标”，把提升
攻坚能力作为“第一主业”，突出抓好消
防安全大排查、大整治、大宣传、大培训
和大练兵活动，进一步提高社会化火灾
防控水平，最大限度地增强人民群众的
安全感和满意度。

刘明智表示，为最大限度地保护
人民群众的生命财产安全，首先要提
高服务经济社会的能力和水平，主动
服务，提前介入；要创新社会消防管
理，持续深化依法防控、重点防控、基

础防控和全民防控，牢牢把握火灾防
范的关键，着力夯实城乡消防安全根
基，全力打赢防控火灾人民战争；苦练
基本功，从严从难加强体能、技能、心
理适应等基本功训练，全面开展火情
侦察、火场排烟、内攻救人、强攻灭火
和高层供水等应用性操法训练，着力
增强部队灭大火、打硬仗的实战本领，
不断提高整体作战水平，持续深化打
造消防铁军，为郑州都市区建设创造
优良的消防安全环境。

刘明智：最大限度增强群众安全感

“市委工作报告令人深受鼓舞，不
仅科学确定了未来 5 年宏伟的经济和
民生发展目标，首次提出了幸福郑州的
概念，还提出了在都市区建设中重视城
市规划设计的理念。”市十次党代会代
表、郑东新区管委会主任吴福民在接受
记者采访时表示，“郑东新区将进一步
延续好先进的城市规划理念，发挥先行、
示范作用。”

作为高起点规划、高标准建设的典
范，郑东新区在市委工作报告中被两次
提及。总结过去时，报告谈到十年建新

区目标已经实现；描绘未来时，报告提出
在未来的都市区建设中，要借鉴郑东新
区先进的规划理念，规划建设好“两核六
城十组团”。

对此，吴福民代表既感到自豪，更
有沉甸甸的压力。“十年建新区之所以
引起轰动，得到社会各界的认可，首先
在于生态城市、和谐共生城市的规划理
念。”他表示，要落实好市委工作报告和
都市区建设纲要，一是要延续高标准规
划的理念。二是要加大城市设计的力
度，在高品位完成CBD单体建筑的基础

上，继续聘请世界一流的建筑大师，对
龙湖地区、龙子湖湖心岛等单体区域进
行设计，实现新跃升。三是加大产业
集聚力度，加快发展金融业、企业总
部、科技孵化、现代物流业，吸引更多
国内五百强和世界五百强企业向郑东
新区集中，特别是要力争使 CBD 金融
机构的存款总量等达全省三分之二以
上，实现最初设计的目标。四是进一步
创新手段，加强城市管理，使东区不仅
在城市建设上，也在社会管理上发挥先
行、示范作用。

吴福民：在都市区建设中发挥先行示范作用


